



「ふたば」

令和7年度10月号

(令和7年9月30日)

「夢につながる 学びのエリア」 板橋五小・板橋十小・板橋二中 めざす子ども像

校長 柳澤 忠男

「自ら考えて発信し、心身ともに健康で他者と思いやりの心をもって接することができる子」

身に付けていって欲しい力

熱中症が心配された今年の夏も終わりを迎え、明日から10月となります。今年の9月は、いつまでも暑い日が続き、急に涼しくなったかと思えばまた暑くなるという不順な気候で体調を崩している人も出てきています。睡眠と食事をしっかりと、規則正しい生活を心がけて体調管理に努めてください。学校では、この10月は全校での文化発表会に向けてクラスでの合唱練習が始まります。行事を通して板二中のみなさんに身に付けてもらいたい資質・能力は、他人と協力して物事を行う力です。普段の授業でも「協働的な学び」により、他人と意見を出し合って、自分とは違った視点からの意見を取り入れ、自分の考えを深めていく活動が行われています。文化発表会に向けての取組では、共通の目標に向けて努力する中で、友達の意見を取り入れたり、違った意見の人と折り合いを付けたりしながら、他者との付き合い方を学んでいきます。正解があるわけでもなく、困難を伴う活動ですが、これが将来たくさんの人と社会生活を送っていく上で、必要となる力です。学校行事への取組を進めながら、そのような力をぜひ付けていって欲しいと思います。

さて、先日愛知県の豊明市で、仕事や勉強、家事以外でのスマートフォンなどの利用について1日2時間以内を目安とするよう促す条例案が可決されたという報道がありました。子どもの使用については、中学生以上は午後10時までとする時間帯の目安も盛り込まれています。市民の声では「今の時代、スマホがないと何もできない」「スマホを使うのは個人の自由」という反対の意見の一方で、「子どもに対して日中は外で遊んでおいでと言いやすいのでいいかなと思う」と賛成する意見もありました。議会でも賛成と反対それぞれの意見が出され、議論されたようです。市では長時間の使用が睡眠不足などの健康面のほか、家族の会話が短くなるなど家庭環境にも影響を与え、子どもの健全な育成を妨げる恐れがあるとして条例案を提出したと説明しています。海外でもオーストラリアの議会では、昨年16歳未満のSNS利用を禁止する法案が可決し、今年12月に施行されることになっています。こちらはSNSの運営会社が16歳未満の子どもが利用できないような措置を行うよう義務付けられた内容です。禁止に至った理由としては、有害コンテンツに触れやすいことや、SNSを通じたいじめや誹謗中傷により被害を受けている子どもたちがいることが挙げられています。



このように情報端末の使い方については、さまざまな課題が指摘され、各地域で対応策も検討されています。板橋区でも学習用に児童・生徒に貸与しているタブレットPCで、フィルタリングを外して勝手なサイトを閲覧していたという事例があらこちらの学校で発生し、教育委員会はその都度そのページを閲覧できないようにしたり、不正な操作ができないようにしたりと対応しています。しかし、私たちの社会生活では今や情報端末なしでの生活は考えられません。今開催されている大阪・関西万博でも入場予約から会場内での買い物まですべてスマホなどの情報端末が必要になっています。国も将来、情報端末をあたりまえに利用して生活していくことになる子供たちには、生成AIも含めて情報端末等を活用させながら、情報活用能力を育成していくべきであるという方針です。中学生のみなさんには、情報端末の利用に関して「禁止されているから」や「制限があるから」ではなく、自分も周囲の人も安全に、便利な生活を維持することができるようにするために、適切な使い方や自制した使い方を心がけてもらいたいと思います。そして、これからの社会で必要となる情報活用能力を身に付けていってもらいたいと思います。

10月の行事予定

⑥:6校時 SC:スクールカウンセラー出勤日

| 日 | 曜 | 主な行事予定 | 日 | 曜 | 主な行事予定 |
|----|---|------------------------------|----|---|---------------------|
| 1 | 水 | 都民の日 学校休校日 | 17 | 金 | 専門・中央委員会 (5時間授業) SC |
| 2 | 木 | SC | 18 | 土 | 区民まつり |
| 3 | 金 | 英語検定 SC | 19 | 日 | 区民まつり |
| 4 | 土 | | 20 | 月 | 生徒会朝礼 |
| 5 | 日 | | 21 | 火 | |
| 6 | 月 | 全校朝礼 安全指導・安全点検 文化発表会合唱練習始 | 22 | 水 | 職員会議 部活動再登校 |
| 7 | 火 | | 23 | 木 | SC |
| 8 | 水 | 校内研修会 部活動再登校 | 24 | 金 | 漢字検定 SC |
| 9 | 木 | SC | 25 | 土 | |
| 10 | 金 | 第2回進路説明会 (9) SC | 26 | 日 | |
| 11 | 土 | | 27 | 月 | 文化発表会予行⑤⑥ |
| 12 | 日 | | 28 | 火 | 文化発表会 |
| 13 | 月 | スポーツの日 | 29 | 水 | 避難訓練 |
| 14 | 火 | | 30 | 木 | 進路面談始 (9) 9年午前授業 SC |
| 15 | 水 | 朝学習なし 学びのエリア研修 部活動再登校 | 31 | 金 | 進路面談 (9) 9年午前授業 SC |
| 16 | 木 | SC | | | |

※10月1日(水)(都民の日)は、学校休校日となり、土・日・休日と同じ扱いになります。学校へのご連絡は翌日以降にお願いいたします。

※10月28日(火)の文化発表会は、昨年と同様に板橋区文化会館大ホールで開催します。昼食は現地でとりますので、お弁当の用意をお願いいたします。

※文化発表会合唱練習は、学級活動の時間等での割り当て練習の他に、会議日以外にクラスごとの計画により放課後16:00まで行うことがあります。

8 学年富士見高原移動教室が行われました



1日目(9/17)は、早朝の集合・出発式を経てバスで移動し、午前中に車山山頂で昼食をとり、集合写真撮影を行いました。午後は八島湿原へ向けて班行動で散策しながら学習を行った後、バスで移動して夕方八ヶ岳荘に到着。開校式、入浴、夕食の後、夜は星空鑑賞会が行われました。

2日目(9/18)は、宿舎での朝食後、バスで鷹山ファミリー牧場へ移動。午前・午後を通してソーセージ作り、バター作り、乳搾り、魚つかみ取りなどの体験活動に取り組みました。夕方に宿舎に戻り、入浴と夕食を済ませた後、夜はレク係が中心となり、キャンプファイヤーを行いました。

3日目(9/19)は、清掃・美化点検を徹底した後、ピッツァ作りの調理体験を行いました。昼前に閉校式を行い、バスで帰路へ。途中の道の駅でお土産購入と休憩を取り、17時15分に学校付近に到着・解散しました。

詳細は学校ホームページをご覧ください。

生徒の活躍<部活動>

- ・美術部 第22回板橋音楽祭ジュニア2025 ポスター・プログラム原画採用 9年C組 ** **
- ・サッカー部 板橋区新人大会 第1位(予選Eリーグ)

(敬称略)